### MADRID, TRINCHERA DEL MUNDO

# Carta, plenamente abierta, al profesor Negrin

Los no entretenidos, sino totalitariamente entregados a este superhumano—que parece infrahumano—afán de la guerra, gustariamos muchas veces, no de ser oídos, sino escuchados, por los más altos rectores de la vida nacional, que hoy es internacional, por el carácter universalista que nuestra contienda ha tomado. Carácter que son rumbos. Rumbos innumerables de las innúmeras rutas del mundo.

Quizá lo más difícil, hoy, para un político es acertar a colegir exactamente la relación que pueda haber, al devenir del tiempo, entre su obra y la Historia. Es decir, la cantidad y la calidad de historia que él puede hacer. O que es capaz de hacer concretamente. te entregados a este superhumano-que pa-

cer concretamente.

Todos tendemos a desorbitar un poco es-1000s tendemos à desorbitar un poco es-tos menesteres que, cuando son públicos, tienen un valor matemático inconmensura-ble. Valor de cantidad que no puede me-dirse, ni pesarse, ni calibrarse. El detalle, el matiz, tiene insospechadas consecuen-cias. Y más en la guerra, el más público, por ser el más histórico de todos los me-

Napoleón perdió en la batalla de Waterlóo Napoleón perdió en la batalla de Waterlóo su rango de estratega invencible y su imperio, porque una de sus secciones de lanceros se entretuvo, la tarde anterior al magno combate, en dar caza a un perro. El lancero que lo ensartó cambió la historia de Europa. El perro era propiedad de un pastor, que sirvió al emperador de guía durante la batalla, y cuando éste le preguntó a aquél si era llano el terreno que había detrás de unos montículos, y recibió una contestación afirmativa, lansó toda su Cabullería, en trenética carga, contra las trebullería, en trenética carga, contra las treballerío, en frenética carga, contra las tro-pas inglesas, y caballos y finetes se des-peñaron por un barranco. El ducho había vengado, fiera y catastróficamente, la inuerte de su can..

aquí se han matado algo más que rros. Y están vivitos y coleantes muchos que como a perros había que matar. Porque están hidrófobos y sus mordeduras contagian la rabia. Y ya que unos están rabiosos, que no rabiemos todos..

Én las guerras y en las revoluciones—y más en nuestra guerra-revolución— ni hay que vacilar en derramar la cantidad de sanque vacular en derramar la cantidad de san-gre que sea menester para un râpido triun-fo—que si no es râpido no serâ tziunfo en el orden de la eficiencia—, ni hay que verter una sola gota que no sea absolutamente ne-cesaria. Difícil administración, ciertamen-te; pero nosotros tenemos que pensar que lo difícil lo haremos y lo que sea imposi-ble i se hará! El mundo entero contempla nuestro va-lor; pero más que nada admira nuestro di-

El mundo entero contempla nuestro valor; pero más que nada admira nuestro dizinamente humano afán de justicia.

Estamos luchando por la independencia
de la gran Patria española y por la causa
del proletariado universal. ¡Que a ningún
antiproletario con carnet sindical le sea
permitido obstruccionar nuestro camino!

Hay que "desincautar" rápidamente todo
lo mal incantado—contra el Estado—, si no
queremos correr el riesgo de que se incauten de nuestra República de trabajadores
y de nuestra España. A los que no quieran ayudar, lo menos que les podemos hacer es no dejarles que estorben. cer es no dejarles que estorben.

IVAN PENALBA

# LEA USTED MAÑANA A B G

UN ACTO DEL COMISARIADO DE GUERRA

# ANTE EL ENTUSIASMO DE ENORME MUL-TITUD, EL GENERAL POZAS, ALVAREZ DEL VAYO Y COMPANYS PRONUNCIARON ELOCUENTES DISCURSOS

Barcelona 6, 2 tarde. Una hora antes de comenzar el acto organizado por el Comisariado de Guerra, en el Gran Price, una multitud imponente esperaba que se abriesen las puertas. Miles de personas hubieron de quedar en la calle y oír los discursos por los altavoces.

A las once menos cuarto llegaron los señores Companys, Alvarez del Vayo, general Pozas, el comisario del Ejército del Este, Virgilio Llanos, y el jefe del Estado Mayor, teniente coronel Cordón.

Después de unas palabras de Virgilio Llanos, se levantó a hablar el general Pozas, quien fué acogido con una imponente ovación, mientras una banda militar interpretaba el "Himno de Riego". El general dijo que para él constituía una satisfacción y una honra dirigirse al pueblo antifascista y saludar a los camaradas, no sólo en nombre propio, sino en el del Ejército, representado por toda la división. "El Ejército, que me honro en mandar está perfectamenta disciplinado; es un Ejército que astá disquesto siempre a combatir

Ejército, que me honro en mandar está perfectamente disciplinado; es un Ejército que está dispuesto siempre a combatir por la causa antifascista, que luchará por el honor de Lispaña, en esta guerra, que no es civil ,sino de independencia, pues entes extranas tratan de esclavizaria."

Dice que los concisarios llevan al combatiente a la lucha con gran espíritu ejempiar, como lo demuestra el número de bajas que han experimentado, y que hasta el 1.º de marzo, los comisarios muertos fueron 25, y tos heridos, 39, o sea un 27 por 100; los delegados políticos muertos, 34, y los heridos, 55, o sea un 39 por 100.

Terminó vitoreando a la España antifas-

por 100.

Termino vitoreando a la España antifascista, a Cataluña y a la República democrática. La ovación con que fueron acogidas sus palabras enlaza con la que recibe a Alvarez del Vayo.

Comenzo recordando que en 1935 dirigió desde el mismo Price la palabra al pueblo catalán, después de las jornadas de octubre. El 15 de julio, el pueblo catalán después a defender la causa de la República, "Hoy he visto en el pueblo catalán, al aclamar a su presidente y a su general, el mismo entusiasmo de vencer al fascismo que en aquella fecha."

Explicó cómo nació en el Ejército el Comisariado de Guerra, y hace un patético elogio de los milicianos, de los primeros

combatientes, entre los cuales se formaron los primeros comisarios. "Estos fueron creados con una finalidad bien definida: crear una disciplina: la de batirse hasta la muerte y seleccionar los mandos. Era necesario un alerta constante cerca de aquellos militares, encargados de manera artificiosa en nuestro Ejército, y cuyo corazón está con los facciosos. Los comisarios comienzan a velar por el soldado, a propulsar su cultura y vigilar la Intendencia, la Sanidad y cuanto la República pueda ofrecer al soldado."

Refiere su intervención en el Congreso de Intelectuales Antifascistas. Expresó su fe en el Ejército del Este, y dice que los comisarios del mismo, nombrados ya oficialmente, dejan, por tazto, de representar a ningún partido.

"Os espera una lucha dura y larga—dijo,

a ningún partido.

"Os espera una lucha dura y larga—dijo, refiriéndose a los comisarios—, pues la rebelión se ha transformado en una guerra internacional. Se ha dejado sola a la España republicana en su lucha contra el fascismo mundial. Detrás de nosotros hay un Ejército de millares de voluntarios; pero los Gobiernos de muchos países democráticos no han querido con sus veleidades darse cuenta de que para asegurar la paz es necesario imponerse energicamente para cortar la guerra."

Hace referencia a la descarada maniobra

cortar la guerra."

Hace referencia a la descarada maniobra del fascismo en los últimos años. "Primero es Renania; después, Abisinia, y, por último, en un avance europeo, el pueblo español le da en Guadalajara la primera lección práctica de que el fascismo puede contenerse con la batalla y la derrota. El fascismo tiene que vengarse de la derrota sufrida en Guadalajara: primero fué aprovechando el incidente del "Deustchland", y después el del "Leipzig", y, por último, el ataque sobre Bilbao, realizado con aviones y armas exclusivamente alemanes e itallaarmas exclusivamente alemanes e italia-

ataque sobre Bilbao, realizado con aviones y armas exclusivamente alemanes e italianos."

Expone el estado espiritual del campo faccioso: desánimo, después de la gran reacción del pueblo. "Se reanima al iniciarse la dilatoria política de "no intervención", hasta que comienza el asedio a Madrid y comienza a despiomarse la moral de las hordas facciosas. Cuenta entonces con pocos hembres. Marruecos ha sido rebañado de hombres, pero no les basta, y los "patriotas" abren las puertas a la invasión. Cae Málaga. Se defiende la República en Guadalajara y Pozoblanco, y vuelve a reanimarse, ante la vacilación internacional, que hace olvidar la propuesta de la retirada de voluntarios. El incidente del "Leipzig" no tiene otra finalidad que aprovechar el femun para el envío de nuevas divisiones italianar. En Italia y Alemania llega a saberse la verdad. Por primera vez se producin manifestaciones en Italia y ambientes de protesta en Alemania. A los españolis de la zona facciosa, mandados por oficiales extranjeros, yo les digo que en el mundo están convencidos de la victoria republicara. Nuestra España se siente llamada a rer gran potencia espiritual y mundial. Del otro lado, nada. No tenéis los que calais al otro lado absolutamente nada. Sólo la traición, Para batiros contra nosotros necesitáis las fuerzas invasoras; para vuestros cañones, los artilleros alemanes; para vuestros cañones tenemos, junto a la conducta de nuestro Ejército, nuestra gran labor. La guerra ha puesto de relieve la capacidad creadora del pueblo español. Nosotros hemos visto crearse los artilleros y los aviadores, los nuevos mandos. Nuestra industria de guerra no ha alcanzado el limite preciso, pero le alcanzara, pues una industria de guerra no ha alcanzado el limite preciso, pero le alcanzara, pues una industria de guerra puede ser aplicable a las accesidades industriales de la nación. Nos servira,

# «GALERIA DE A B C»

Continuando la publicación de los retratos de figuras de la democracia mundial que constituyen la "Galería de A B O"—que tan excelente acogida ha merecido de nuestros lectores—, mañena acompañará al número corriente de A B C una hoja aparte con la fotografía del poeta de la revolución, Víctor Hugo. A este suplemento, en los números de domingos y jueves sucesivos, seguirán otros, con reproducciones de Salvochea, Cossío, Giner de los Ríos, Maciá, Lina Odena, Nakeus, Estónanez, Sol y Ortega, Thaelmann, Víctor Hugo, Jean Jaurès, García Hernández, etc., etc.

Como tantas veces hemos dieho, el preclo habitual de A B C no sufre por esto el menor aumento.

Hasta la fecha, componen la "Gale-

esto el menor aumento.

Hasta la fecha, componen la "Galería de A B C" retratos de Azaña, Martínez Barrio, Largo Cabaliero, Aguirre,
Companys, Pablo Iglesias, Stalin, "Paslouaria", Durruti, Blasco Ibáñez, Pi y
Margall, Marx, Pérez Galdós, Galán, Costo y Lanio. ta y Lenin.

además, para nuestro Ejército de mañana, pues España habrá de tenerle para defender a sus trabajadores y la paz del mundo."

Se felicita de la temperatura de guerra observada en Barcelona. "Ningún pueblo puede preservarse de este amblente, pues la victoria del fascismo sería tanto más monstruosa para los que se vieran obligados a sufrirla que para los que estamos, sin literatura, dispuestos à morir fisicamente antes de soportaria, (Gran ovación.)

Los comisarios de Guerra tienen ya un héroe: el comisario Delmonte, cuya consigna era "el primero en avanzar, el filtimo en retroceder". Yo, desde aquí, os digo a los hombres de todos los partidos: Avanzar todos hasta vencer al fascismo." (Enorma ovación y aclamaciones.)

Después se levantó a hablar el Sr. Companys, que fué calurosamente aplaudido. "Cludadanos — empezó diciendo —: Acabáis de realizar un milagro de contención manteniéndoos aquí y formando esta multitud compacta que se apiña en los alrededores del local. Quiero resaltar ante Alvarez del Vayo la estrecha colaboración que está dispuesto a prestarle el pueblo catalán. Yo quiero destacar otro comisario de más importancia: el comisario internacional que nos defendió cante la Sociedad de Naciones, el que representaba la civilización mundial frente al fascismo. (Gran ovación y vivas a Alvarez del Vayo.) No hay unión entre el pueblo y el Ejército, el Ejército, el pueblo son una misma cosa. Yo abrazo a los combatientes del frente y a los trabajadores de la rofeguardia. Buscamos una aurora mejor de intertad y de justicia. Ezto es lo que nos tiene unidos, hermanos. En Cataluña, este sentimiento debería ser más firme, porque luchamos también por nuestro sentimiento auténticamente nacional. Cataluña, este sentimiento debería ser más firme, porque luchamos mabien por nuestro sentimiento debería ser más firme, porque luchamos roda que a dejac un rastro en las generaciones futuras, pues en ello estriba la verdadera inmortalidad. Todos, abandonando pequeñas rencillas y partidismos, debemos unirnos y estar dispuestos, po

cional".-Februs

Almert Venns Volume / Al

# LA JORNADA POLITICA

# El nuevo delegado del Gobierno visita los embalses del Canal del Lozoya

El demingo áltimo estuvo visitando los embalses de Puentes Viejas y El Villar el delegado del Gobierno en Canales del Lozoya, señor Carreño España.

Fué acompañado del director técnico, señor Fungairiño, y el secretario del Consejo de Administración, señor García Herreros, El señor Carreño España inspeccionó todas las instalaciones, quedando altamente satisfecho del estado de las mismas.

### El presidente del Consejo trabajó en varios proyectos fiscales

Valencia 6, 2 tarde. Durante el dia de ayer y la mañana de hoy, el presidente del Consejo estuvo trabajando en la confección de unos decretos de carácter fiscal, muy interesantes, que serán sometidos a la aprobación del próximo Consejo.

Esta mañana, el doctor Negrín recibió la visita del ministro de Agricultura y a una comisión del Sindicato de Trabajadores de la Expertación (U. G. T.), los que le hablaron de asuntos relacionados con la expertación de fruta.—Febus,

### Visitas de D. Fernando de los Rios

Valencia 6, 2 tarde. Por su parte, el em-bajador de España en Washington, don Fernando de los Ríos, visitó a los minis-

tros de Justicia e Instrucción pública, con los que conversó de asuntos relacionados con estos dos departamentos.—Febus,

### Las Internacionales Juveniles en el domicilio del partido socialista

Valencia 6, 2 tarde. Los representantes de las Internacionales Juveniles, Hansen, Hollenhauer y Wolf, han celebrado una entrevista en el domicilio del partido socialista español con los miembros de la Ejecutiva, Manuel Cordero y Ramón Lamoneda. En esta reunión, Hollenhauer expresó la profunda impresión que había causado a toda la delegación la visita que habían hecho a Madrid y a los frentes del Centro. Destacó el heroismo de nuestros soldados y la abnegación de los obreros de las fábricas de choque, así como el magnifico trabajo de las J. S. U. tanto en el frente como en la retaguardia.

Lamoneda dijo que las J. S. U. habían demostrado en el curso de la guerra una madurez política ejemplar, una capacidad de lucha magnifica y que el partido socialista yeia en ellas uno de los puntales de nuestra victoria, siendo para ello imprescindible que su unidad se mantuviese intacta.

Sobre este punto, Hollenhauer declaro que

Sobre este punto, Hollenhauer declaró que la I. J. S. comprende la necesidad de la unión de las dos antiguas Juventudes Socialista y Comunista españolas.

Se refierió después a la unidad internacional, y dijo que la I. J. S. tiene las mismas dificultades que la Segunda Internacional para llegar a ella; pero en la cuestión de la ayuda a España estaban dispuestos a ir lo más lejos que les fuese posible, a fin de asegurar la ayuda más amplia y eficaz a los combatientes de la España leal.—

### Libros para los pueblos

Valencia 6, 12 noche. El subsecretario de Instrucción pública ha manifestado que el ministerio está ocupado ahora en resolver el problema de creación de bibliotecas en todos los pueblos de la España leal. Ya se han creado bibliotecas en los Institutos de Segunda enseñanza, y todas ellas tienen carácter circulante. A la Cámara del Libro se lo ha concedido una primera subvención de cien mil pesetas para la instalación de librerias en los pueblos donde no existen. "Estas medidas—añadió—responden a nuestra consigna de que "el libro no debe ser considerado como un obbro no debe ser considerado como un ob-jeto comercial, sino como un verdadero vehículo de cultura".

vehículo de cultura".

La Junta de Adquisición e Intercambio de Libros tiene una subvención de ocho millones de pesetas, que destina a la creación de nuevas hibliotecas. Es necesario que todos los Ayuntamientos y agrupaciones políticas y obreras que deseen tener una biblioteca se dirijan a la Junta, que les enviará un lote de libros con las instrucciones reglamentarias para el funcionamiento de las bibliotecas."—Febus.

### La C. N. T. no ha pactado con el P. O. U. M.

Valencia 6, 12 noche. El Comité nacio-nal de la C. N. T. nos remite una nota, en la que dice:

la que dice:

"Al anochecer llega a nuestras manos una octavilla, firmada por la sección bolchevique-leninista de España (por la IV Internacional), en la que se habla de nuelgas, de formación de Comités revolucionarios, etc., y dice: "¡Viva la unidad de acción, C. N. T.-F. A. I.-P. O. U. M.!"

No sabemos si se trata de una maniohra de carácter político o si responde al manejo sucio de quienes firman la octavilla; pero, see de quien sea, tenemos que hacer constar públicamente lo siguiente:

Primero. Que no hay ningún pacto entre nosotros y el P. O. U. M. Elevar nuestra voz pidiendo justicia, nada más que justicia, no equivale a la existencia de pactos ni a ninguna "unidad de acción". Nuestro movimiento libertario tieza la suficiente personalidad para actuar con absoluta independencia. soluta independencia,

Segundo. Que no hemos declarado nin-

guna huelga: y
Tercero. Que nadie debe atender más
consigna ni más orientaciones que las que
emanen de los Comités responsables."
Termina llamando la atención a sus camaradas contra estos manejos sucios,—

Febus. VIII/

# LO QUE DICE LA "GACETA"

### Restablecimiento de la Dirección general de los Registros y del Notariado

Notariado

Valencia 6, 2 tarde. La "Gaceta" publica un decreto de Justicia, por virtud del cual se restablece la Dirección general de los Registros y del Notariado, con la misma dirección, organización y régimen que temás antes de ser suprimida.

Otro de Hacienda, nombrando director general de Abastos a Trifón Gómez San José. De Defensa, nombrando presidente de la Delegación de la Subsecretaría de Armamentos en Cataluña a Ricardo Jiménez de la Baraja, coronel de Artillería, y delegados a Antonio Gudin Fernández, teniente coronel de Aviación, y José Marroba Sanz, como técnico. También se nombra comisario general de la Subsecretaria de Armamentos a Anastasio de Gracia.—Febus., Febus.

# SIMILE VIEW CATALUÑA

### Varias detenciones

Barcelona 6, 3 tarde.

En la Rambia fue detenido un sujeto que dijo llamarse Joaquín Grassa Arnau, que vestía uniforme e insignias de teniente coronel del Ejército popular, cargo que usur-

Agentes de la brigada de Investigación y Vigilancia han detenido a Bartolomé Ca-sas, José Cecina, José Vilaseca y Salvador Casanovas, Tedos ellos fueron detenidos por Casanovas. Tedos ellos fueron detenidos por naber ofrecido una gran cantidad de sosa caustica a una fábrica de jabón, al precio de 7,30 el kilo. Se les acusa del delito de sabotaje a la economía nacional.

Por último, ha sido detenido José López y López, natural de Orense, acusado de manejos en favor del enemigo.—Febus.

### Reunión del Consejo de la Generalidad

Barcelona 6, 12 noche. Desde las cuatro hasta las diez de la noche estuvo reunido el Consejo de la Generalidad, bajo la presidencia del señor Companys.

A la salida, los representantes del partido socialista unificado dijeron que se había adoptado un acuerdo sobre el trigo, por el cual la Consejería de Abastos será el único comprador de la cosecha. Se designa a los Sindicatos agrícolas y, en su defecto, a los Ayuntamientos, para que se encarguen de la compra.

El señor Bosch Guimperá informó del

El señor Bosch Guimperà informó del viaje realizado a Valencia para entrevistar-se con el Gobierno.—Febus.

# Alvarez del Vayo y Araquistáin Barcelona 6, 12 noche. Esta tarde han salido para París y Ginebra Alvarez del Vayo y Luis Araquistáin.—Febus.

# Los bomberos de Cataluña piden relevar a los madrileños

Barcelona 6, 12 noche. La Secretaría de Propaganda de Bomberos de Cataluña acordó proponer a los heroleos bomberos madeileños un descanso en nuestras tierras, organizando para ello una brigada, compuesta de elementos de la Federación, que relevará durante treinta días, por turno, a los bomberos de Madrid, los cuales podrían descansar un mes en Barcelona,—Febus,

# SEGUNDO CONGRESO INTERNACIONAL DE ESCRITORES

# LOS REPRESENTANTES DE LA INTELECTUALIDAD MUNDIAL PARA LA DEFENSA DE LA CULTURA, CELE-BRARON AYER DOS SESIONES EN MADRID BAJO LA GUARDIA DE HONOR DEL EJERCITO DEL PUEBLO

# Llegada de los delegados. Cuartillas del general Miaja

Anteayer, por la tarde, llegaron a Madrid los delegados del II Congreso Internacional de Escritores Antifascistas; En nombre del general Miaja, que en aquel momento recorría los frentes, el coronel Redondo les dió la bienvenida, y leyó unas cuartillas del heroico defensor de Madrid, y de las que entresacamos los siguientes párrafos: parrafos:

parratos:

"Es para mí una gran satisfacción, como español y como general jefe del Ejército del Centro, recibir en la capital de la República española huéspedes tan ilustres, que tanto han hecho, hacen y harán por la causa que, con las armas en la mano, defiende el pueblo español.

defiende el pueblo español.

Nuestros enemigos pelean bajo la bandera de la civilización y el catolicismo, y para lograr esto agrupan en sus filas italianos, alemanes, irlandeses, moros, eritreos, etc. ¿Es con esta gama con lo que quieren conquistar España para civilizarla? ¡Civilizar España! España fué la madre de la civilización, y no necesita de ellos para conservarla. No nos engañemos: esta guerra, el mundo está convencido de ello, es del fascismo contra la Democracia; es desarrolla en España por haber encontrado en ella terreno abonado. El fascismo internacional encontró en nuestro suelo unos elementos que, nacidos en ella, no la amaban ni la sentían. Sólo el odio a la Democracia los pudo llevar a esta traición para con su patria.

Yo quiero que todos vosotros, al marchar

Pemberacia los puno nevar a esta tracion para con su patria.

Yo quiero que todos vosotros, al marchar a vuestros países, seãis los heraldos de esta tragedia española. Ya veis: Madrid tiene los frentes de guerra en sus arrabales desde hace ocho meses. En sus habitantes, que hacen la vida con toda normalidad, no notaréis síntomas de sufrimiento del peligro cercano; más bien parece que la pelea se desarrolla a miles de kilómetros de sus residencias. Hacen sus compras y asisten a los espectáculos públicos enclavados en la zona batida por los proyectiles enemigos, sin ninguna preocupación. Ni una voz se levanta para que jarse; sólo hay palabras de indignación para la mano criminal que dispara. La moral de este pueblo, como iréis observando, es magnifica. La de los combatientes, inmejorable. ¿Creéis, camaradas, que se puede perder esta guerra con tan buen material? La moral de Madrid no producirá heridas en los cuerpos, pero sí en los corazones.

Ahora, para terminar, os diré que hagáis los corazones.

los corazones.

Ahora, para terminar, os diré que hagáis llegar a nuestros hermanos del mundo la verdad exacta de nuestra epopeya y que no den lugar con su pasividad de espectadores a convertirse en actores de una guerra como la nuestra.

Nada más, Salud."

En nombre de nuestros huéspedes contestaron, con afectuosas palabras, el escritor francés Chamson y el cubano Marinello.

# Las delegaciones que asisten al Congreso

Asisten al Congreso sesenta y sels delegados. Los países representados y sus delegados, son los siguientos:

Argentina: Raúl González Tuñón, Córdova, Iturburu y Pablo Rojas Paz. Chile: Pablo Neruda, Vicente Huidobro y Alberto Romero. Costa Rica: Vicente Saenz. Cuba: Juan Marihelle, Nicolás Guillén, Pita Rodriguez y Alejo Czypentier, Méjico: Jo-

Madrid... Madrid... Madrid... Madrid...
Las sesiones del Congreso Internacional
de Escritores — las Internacionales del
Arte—han tenido como fondo este nombre: MADRID. Madrid, capital del antifascismo mundial; Madrid, corazón de la
civilización: Madrid, orgullo del mundo.
La primera sorpresa que nos ha dado
este Congreso es la de nuestro himno
nacional: la música del Himno de Riego, que suena transfigurada, es bella y
ardoresa. La banda de la 11.º División
tiene el secreto de esta transformación.
Debíanse a ella la emoción y los aplausos entusiastas que suscita el himno popular; que, desde hoy, ninguno de los
que lo ignoran creerán necesario substituir.

Otra nota del Congreso: El idioma es-Ofra nota del Congreso: El moma es-pañol y melve a ser una lengua univer-sal. Casi todos los discursos han sido di-chos en nuestro idioma. Alemanes —Hans, Renn—, ingleses, franceses, sui-zos, rasos, americanos han hecho ayer su examen de español. Todos fueron aprobados con entusiasmo, Anetamos coaprobados con entusiasmo, Anotamos co-mo caso singuiar de rapidez en el apren-dizaje, el que presenta Miguel Kolzov —jete-redactor de "Pravda"—, que tra-dujo al español, en el instante en que lo promunciata, el discurso de un colega de delegación, el del autor de "Los marinos del Cronstand".

del Cronstand".

Soldados, obreros, muchachos de ¡Alerta! han llevado a este Congreso un airecargado de emoción popular. No tiene este Congreso esa atmósfera peculiar de las reumiones intelectuales; una atmósfera de recogimiento y abstracción. Las horas de Madrid, suaves y febriles, han dejado aquí su temperatura alta. No por eso se ha notado desconcierto. Al contrario: enda salida de las brigadas, de los obreros, de los jóvenes stajanovistas eran recibidos con aplausos interminables. Madrid entró en el Congreso. El Congreso de Escritores llevará por el mundo imágenes imborrables de la cludad ilustre, ejemplo de heroísmo y de dignidad moral.

sé Mancisidor, Octavio Paz y Carlos Pelli-cer, Perú: César Vallejo, Portugal: Jaime Cortesao, Succia: Eric Blomberg,

Cortesae. Suecia: Eric Blomberg.

Suiza: C. Vaucher y H. Hunlestin. Unión
Soviética: V. Vilewski, M. Koltzov, A. Tolstól, I. Erenburg, W. Stavski, I. Mikitenko,
A. Fadeef, A. Barto, V. Fink, T. Rolyn y
Savich. Estados Unidos: Malcolm Cowley,
Fisher, Langston Huges y Anna Louise
Strong. Holanda: Nico Rost, doctor J. Brouwer y Jef Last. Inglaterra: Valentine Ackan, V. H. Auden, Jhon Strachey, L. Avercombric, J. Sherwood, Sivia Townsend Warner, Montagut Slater, John Leman y Frank
Pitcairn.

Islandia: Franchischer Straches (L. Averpitcairn.)

Islandia: Franzson. Italia: Ambroglio Donini. Noruega: Nordhal Grieg y Lise Linbaek. Bulgaria: Ludmil Stoyanoff. Checoslovaquia: Kratochvil, Lesehrad y L. Novomesqui. China: Seu. Binamarca: Andersen Nexo y Sigvord Lurd. Francia: André Mairaux, André Chamson, Renato Maran, Tristân Tzara, Claudio Aveline, Pillement, Julián Benda y R. Blech. Grecia: Lillka Nokos.

Necos.

Como puede verse, figuran, entre estos nombres, las personalidades más destacadas de la cultura mundial, cuya defensa contra su más encarrizado enemigo—el fascismo—está actualmente en manos de los heroicos luchadores españoles.

Sesión inaugural

Al comenzar el acto, la banda de mú-sica de la undécima división, Lister, inter-pretó el "Himno de Riego".

# Un saludo al general Miaja y a los defen-

sores de Madrid

sores de Madrid

El presidente, señor Marinello, abrió la sesión con las siguientes palabras:

"Continuamos nuestra labor en Madrid, ciudad la más ilustre de la Tierra, que significa el mañana del mundo y el futuro del hombre. Es obligado que esta sesión comience por rendir un tributo de samiración a los defensores heroicos de la Cultura y de la Libertad.

Es obligado también enviar el más intenso y cahiroso saludo al general Miaja, que representa la heroicidad madrileña; hacia ese hombre, verdadero defensor de la cultura del Mundo."

Después propuso que formasen la presidencia de honor los caídos en defensa de la cultura, el general Miaja y los detensores de Madrid.

Palabras de un soldado

### Palabras de un soldado

Palabras de un soldado

En este momento entran en el salón, y suben al estrado, nueve milicianos, con armas y cascos, para formar la guardia de honor a la Mesa; se sitúan frente a ella, y se vuelven al público con el puño en alto, siendo ovactonados.

En nombre de ellos, y de todos los soldados del sexto Cuerpo de Ejército, dice uno de ellos: "Defendemos la causa de la Justicia con nuestras armas. Asimismo defendemos la cultura, que llevamos en la punta de las bayonetas."

# El representante del Gobierno

Don Juan María Aguilar, subsecretario delegado de Instrucción pública en Madrid, que ostenta la representación del Gobierno de la República española, se levanta a ren-

de la República española, se levanta a rengión seguido;

"La organización cultural, en estos momentos—dice—tiene su representación adecuada en el ministerio de Instrucción pública. En nombre del Gobierno legítimo saludo a este Madrid nuestro, que por serlo, es internacional, ejemplo y ejecutoria de heroicidad. En este baluarte giorioso saludo igualmente al Ejército del pueblo. No hay una España leal ni una España traidora; no hay más que la nuestra, que no tiene limites.

Si por un predominio de fuerza no ocupa parte de su suelo, es porque lo ocupan los que no son españoles."

### Ludwing Renn

El escritor alemán Ludwing Renn, que viste de uniforme, habla en español, y es acogido con vivas a los antifascistas alemanes. "Con alegría me place declarar de todo

corazón que hemos venido a luchar por la victoria del pueblo español. Saludo al Congreso en nombre de los es-critores alemanes que están en el Ejército contra el fascismo.

Nosotros, escritores del frente, hemos de-jado la pluma porque queremos hacer His-toria. Para nuestra causa, no solamente combatimos con las armas, sino con la plu-ma. Sed vosotros nuestros representantes, ya que nuestro tiempo lo reclaman las trin-cheras."

Después interviene, por la delegación francesa, el camarada León Mousinac, al terminar, la banda toca "La Marsellesa"

### Visnlevski, autor de «Los marinos de Cronstadt»

Cronstadt»

El camarada representante de la Unión Soviética, Visnievski, autor de la película "Los marinos de Cronstadt", es ovacionado por el público al levantarse a hablar.

Dice que en la U. R. S. S. no hay casa donde no esté el plano de Madrid, y hasta los niños conocen sus calles.

"Sabemos que nuestra lucha es la lucha por la Humanidad, como ha dicho el camarada Stalin. Por eso hemos venido a ayudaros. En una ofensiva heroica quedará aplastado el enemigo y la victoria será nuestra."

### Intervienen otros representantes

Infervienen otros representantes

Ralph Bates, autor del libro "Los olivares", en nombre de la delegación inglesa y americana, señala el entusiasmo de los escritores, que, a su vez, son soldados, y saluda a todo el pueblo de Madrid.

Ambrogio Donini se expresa en español: "En nombre de Italia, Mussolini os hace una espantosa guerra: vosotros lo sabéis. El fascismo no es Italia. En España, los verdaderos italianos son los de la brigada Garibaldi. Los italianos queremos ayudaros. Lucharemos después con más heroismo en Italia."

El suizo C. F. Vauchen, que se expresa en alemán, y cuyas palabras son traducidas al español por una compatriota suya, saluda el noble heroismo de Madrid en la persona de sus combatientes.

El chino Seu, en francés, saludó en representación de los revolucionarios de su país. Censura al Japón, que quiere ejercer el dominio de Asia, haciendo en China lo que hacen Alemania e Italia en España. "El mundo — dice — está dividido en dos claras: a un lado está el fascismo, a otro está el Frente Popular, que es la Igualdad, la Libertad y la Fraternidad. Camaradas de Medrid: Vosotros salváis la cultura, porque la defendéis desde vuestra trinchera republicana." que la defendéis desde vuestra trinchera republicana."

La banda ejecutó el himno "Bandera Roja".

### Corpus Barga

Corpus Barga, en representación de los escritores madrileños, considera que fue una inspiración poética, o, mejor aún, profética, la que se tuvo cuando en el Pleno del Comité reunido en Londres se acordó la celebración de este Congreso en la capital de España.

"Hoy pareca natural El espirituado recentado de constituciones de congreso en la capital de España.

"Hoy parece natural. El espíritu que re-presentamos ha tenido que llegar aquí pa-ra defender a Madrid de los ataques bár-

Este escritor madrileño saluda hombres de todos los pueblos que han ve-nido a Madrid a verter su sangre. No es la primera vez que aquí se ha luchado por lo que hoy llamamos cultura, y que en 1808 se llamaba Libertad."

Recuerda cómo defendió a España papel que en ella tuvo Goya, "Este artista fué el pueblo mismo hecho pintor. Lo deen sus aguafuertes como el pueblo lo hacía a navajazos.

### Magnifica intervención de Vicente Sáenz

La intervención de Vicente Sáenz ha sido una de las atinadas y emotivas de la sesión de la mañana.

Dijo que los intelectuales, para obtener alguna eficacia, necesitaban el respaldo de la acción de las Internacionales obreras.

Ha sido su discurso aplaudido con gran

entusiasmo,

Oída "La Internacional", el presidente de la primera zona de la Brigada Ferro-viaria expresa su adhesión.

El presidente del Congreso a una comunicación del Comité del Soco-rro Rojo Internacional de Méjico, y a un acuerdo del Frente Popular mejicano, en-viando a su delegado en Valencia con un saludo para el Congreso.

Por último, se leen unas expresivas li-neas de Gustavo Regler, en las que expre-sa confianza en que los médicos españoles lo curen pronto, para poder asistir al triunfo definitivo.

René Blech, entrando ya en los trabajos del Congreso, expone sus puntos de vista en el tema que le ha correspondido

### Sesión de la tarde

A las cinco de la tarde reanuda el Con-A las cinco de la tarde reanuda el Congreso sus tareas con una interesante intervención del delegado de Cuba, Nicolás Guillén, que plantea el problema racial en relación con el fascismo. Luego hablan Pablo Rojas, por los escritores argentinos; John Strachey, en nombre de los ingleses; el representante de la U. R. S. S., W. Stavski; Ludmil Stoyanoff, por Bulgaria; César Vallejo, del Perú, y un miembro de las Juventudes Socialistas Unificadas.

Todos los discursos fueron acogidos con clamoresas ovaciones.

clamorosas ovaciones.

### El Congreso es informado de la toma de Brunete

Durante las deliberaciones de la tarde, hubo un momento de auténtica emoción inolvidable: fué aquel en que una comisión de las fuerzas republicanas entró en el local del Congreso para dar cuenta a los reunidos de que Brunete acababa de caer en poder del Ejército del pueblo.

Una salva de aplausos acogió a los re-presentantes del heroico Ejército español, mientras se ofan los hinnos nacional, in-ternacional y de las organizaciones anti-fascistas, y en los ojos de los reunidos bri-llaban lágrimas incontenibles.

Al concluir la sesión, los congresistas ma-nifestaron a la Preusa madrileña que guar-darían recuerdo imborrable del hondo pa-tetismo de las horas que habían vivido en la tarde de ayer.

### Los intelectuales hispanoamericanos visitan la casa de A B C

En las primeras horas de la madrugada de hoy tuvimos la satisfacción de ser visitados por una representación de los escritores de la América española, que nos trajo el saludo de todos sus compañeros, en términos de fraternal afecto, que agradecemos sinceramente. sinceramente.

Vicente Sáinz, Nicolás Guillén, Vicente Sainz, Nicolás Guillén, José Mancisidor, Octavio Paz y Carlos Pellicer, después de recorrer las diversas secciones de A B C, permanecieron en nuestra Redacción durante un largo rato de amena charla inolvidable, recibiendo de nosotros la noticia de la toma de Villanueva de la Cañada, que acogizron con emocionado entu-Of Street of the Street of the

### "COLECTIVISMO"

En breve aparecerá la revista ilustrada "Colectivismo", de agricultura técnica, órgano mensual de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra.

Campesinos: haced vuestros pedidos al tesorero de la Federación, en la plaza del Temple, 8, Valencia,

# DEMOCRACIA Y FAS-CISMO

# La lucha del Frente Popular italiano contra el fascismo

liano contra el fascismo

París 6, 5 tarde. Copiamos algunos párrafos de una carta que el partido comunista de Italia ha enviado reclentemento al Congreso del partido socialista italiano, en cuyo seno será discutida la cuestión de la unidad de acción de los dos partidos. La carta hace resaltar, en primer lugar, que "el partido comunista de Italia y el partido socialista Italiano, que son dos partidos. La carta hace resaltar, en primer lugar, que "el partido socialista Italiano, que son dos partidos de la clase obrera italiana, deben tomar la dirección, al frente de la clase obrera, de la lucha popular por la Libertad, la Democracía y la Paz". "Nosotros, los comunistas—prosigue la carta—, queremos luchar convosotros y con todos los obreros socialistas por la instauración de una República democrática italiana, que deberá estar apoyada sobre las masas populares y ser el resultado de la libre expresión de la vojuntad del pueblo." A continuación, se indican los fines y deberes de esta Italia democrática, que habrá de asegurar la libertad de asociación y de Prensa, la libertad de conciencia y de palabra, la plena libertad sindical y la igualdad absoluta de derechos al pueblo italiano y a los pueblos de Venecía, Julianna, del Tirol y de las cotonias, expropiar a los grandes propietarios territoriales en provecho de los campesinos pobres, nacionalizar los "truts" y desarrollar una política basada sobre los principios de la Indivisibilidad de la paz y seguridad colectivas.

Después, se concreta en la carta el caracter de la lucha del Frente Popular en Italia: "La lucha por la paz y por el derrumbamiento del régimen fascista, por la conquista de la libertad y de la democraçía, significa una lucha diarla para conseguir las más pequeñas relvindicaciones de las másses, en las fábricas, en las organizaciones fascistas, en cada barrio de las ciudades y en el Bjército."

En lo que se refiere al robustecimiento de la unidad de acción por los representantes de los dos partidos, dicte, sin más dilaciones, las consignas prácticas

### Mussolini trata de reanimar su prestigio, en decadencia

prestigio, en decadencia

Niza 6, 5 tarde. Según noticias publicadas en toda la Prensa italiana, Suvich, embajador de Italia en los Estados Unidos, se prepara a hacer este verano un viaje de propaganda de gran alcance a los Estados del Sur y del Pacífico, donde tiene intención de dar "un número extraordinario de conferencias en las comunidades italianas e italianas para trafar de las "conquistas" sociales y políticas del fascismo", y hacer, naturalmente, demagogia corporativa. La Prensa subraya que este viaje será un verdadero "record" de 6.000 millas.

millas. Es evidente que el principal propósito del embajador fascista es realizar un trabajo de propaganda, sobre todo, entre la pequeña burguesía de América, para tratar de reanimar el prestigio del fascismo italiano, muy decaído en estos últimos tiempos. El viale citado forma parte de una acción del fascismo italiano de gran envergadura, cuyo carácter especial fué puesto de relieve recientemente por la proposición de Mussoil-